

CEREMONIE D'HOMMAGE AUX ENSEIGNANTS ASSASSINES

DEVOILEMENT DE LA PLAQUE DE LA RUE DES ECOLES LORS DES VOEUX 2026

Il ya un peu plus de 5 ans, **Samuel Paty** était assassiné devant son collège par un fanatique religieux

Il y a un peu plus de 2 ans, Dominique **BERNARD** est mort poignardé dans son établissement par un ancien élève fanatisé qu'il tentait de raisonner tandis que des personnels étaient blessés en essayant de s'interposer

Aujourd'hui, nous sommes réunis symboliquement dans cette Rue des Ecoles pour dévoiler une plaque afin de rendre hommage à ces enseignants courageux victimes de la barbarie aveugle du fanatisme et de l'obscurantisme et pour assurer de notre soutien les membres de nos communautés éducatives durement éprouvées et profondément ébranlées par ces actes barbares si contraires à l'altruisme de leur vocation et à la noblesse de leur mission.

En frappant des enseignants, les **terroristes visent notre Ecole Emancipatrice** qui contribue à construire des individus libres, imperméables au fanatisme ; **ils visent notre République** et ses valeurs de liberté, d'égalité, de fraternité et surtout de laïcité qui assure dans la sphère publique l'expression, la cohabitation et le dialogue pacifique de toutes les religions ; **ils visent le Savoir** permettant la réflexion et l'autonomie qui rendent le citoyen capable de résister et de s'opposer aux manipulations et aux embigadements totalitaires de tous les radicalismes politiques, idéologiques ou religieux ; **ils visent enfin nos Sociétés Libérales** où peuvent cohabiter dans le dialogue et dans l'échange toutes les opinions à condition qu'elles tolèrent l'expression des opinions contraires également respectables.

OUI ces attentats ignobles contre des professeurs sans défense expriment la haine que la Barbarie Totalitaire veut imposer à la Civilisation et à notre Communauté Citoyenne.

Face à l'obscurantisme il nous faut brandir le Savoir, face à la haine il faut faire triompher le Dialogue; face au fanatisme il faut opposer l'acte émancipateur du Pédagogue qui éclaire les esprits au lieu de les assombrir, qui ouvre les cœurs au lieu de les durcir, qui fait dialoguer les hommes au lieu de les opposer et qui brandit les livres pour repousser les fusils.

Dans un combat aussi déterminant pour l'avenir de nos sociétés nous ne devons pas laisser les enseignants, les éducateurs, les associatifs seuls face à la montée mortifère du fanatisme radicalisé et assassin.

C'est pourquoi j'en appelle au gouvernement pour qu'il prenne bien la mesure de ce qui est en jeu : rien moins que le devenir de nos sociétés démocratiques et libérales et pour qu'il redéfinisse ses priorités en conséquence,

J'en appelle aux politiques pour qu'ils ne se trompent pas de combat et fassent de la Politique avec un grand P,

J'en appelle aux religieux pour qu'ils aient le courage de résister aux dérives radicales qui ternissent leur croyance

J'en appelle à chaque citoyen pour qu'il prenne, à son niveau et en fonction de son influence et de ses moyens, sa part du fardeau commun pour sauver nos valeurs, nos libertés et notre démocratie.

Faisons en sorte que la mort de nos collègues enseignants n'ait pas été vaine . Que le scandale de leur mort permette le sursaut qui nous préservera de l'hydre totalitaire qui menace.

(Dévoilement de la plaque)

Pour honorer leur mémoire je vous demande de bien vouloir observer une minute de silence.
Merci.

REMERCIEMENTS A ANTOINE CAPELLI POUR SON LEGS A LA COMMUNE

Dans son testament en date du 18 décembre 2009, **Antoine CAPELLI**, décédé le 29 novembre 2019, **a décidé de léguer sa fortune (ainsi que celle héritée de sa sœur Rose) au profit des œuvres sociales de la commune d'Entre-Deux-Guiers**. Par délibération en date du 25 février 2020, le CM a accepté ce legs et décidé de l'affecter, conformément à la volonté de son donateur, à l'autofinancement des projets à caractère social de la commune principalement l'agrandissement de l'école communale, la création de logements sociaux communaux dans l'ancienne poste et l'agrandissement de la bibliothèque devenue médiathèque du Guiers.

Pour honorer la mémoire de ce généreux donateur et perpétuer le souvenir de ce geste éminemment civique, notamment au sein de la communauté éducative et scolaire de notre école communale, **le CM a décidé de baptiser "Espace Capelli" le nouveau bâtiment de cet établissement construit grâce au produit de ce legs.**

C'est pourquoi, aujourd'hui, en présence de Mme Casamatta, nièce de M Capelli, **nous dévoilons l'inscription immortalisant le geste généreux de notre concitoyen donateur.**